

Redacción
Administración
Calle Venezuela 4146
Teléf. 62, 3313 Mitre
■ Buenos Aires (Argentina)

LA ANARCHIA

Tel.
Correspondencia
Donato A. Rizzi
Número suelto 0.10 ctvs
Subsp. trimestral \$ 1.20

Año XI

LOS
PRESES
ESPAÑOLES
Y
LA AMISTAD

En el exilio no podía engañar a nadie. Hoy, como ayer, bajo Berenguer, se obtiene igual que mañana si las Cortes normalizan una vez más el distinto con plena garantía y la constitución de los Estados. Los trámites de la penitencia estarán por resolver y las mismas cárceles no se abren para los prisioneros socialistas, y lo que desde hace ocho y diez años pueblan.

La amnistía, medida efectiva de la casa reinante para traer el verdadero proceso revolucionario popular, no alcanza a los anarquistas y sindicatos presos. Ni un solo condenado procesado nuestro ha recuperado la libertad. Esto indica que la lucha por ellos debiera situarse en un terreno de influencia popular y revolucionaria, porque los presos anarquistas son una fuerza para la monarquía española que no está dispuesta a la pacificación de los espíritus" equidistantes...

Más sangre a la cuenta del terror fascista. Un caido más para provocar una justa tempestad de odios. Porque si fascismo está sombrando despiadados vientos fuera de sus fronteras...

IX -

Feria

Para los numerosos presos españoles, hay quienes lloran a convencer un día la solidaridad del proletariado internacional. Quién no recuerda los nombres de Torre-Escárciga de Sampero, de Julian López, de Almarcha, Shum, Matheu y colas, etc.? Estos y decenas de miles más aguardan la solidaridad anarquista mundial.

No olvidemos a los presos pañoles. Dedicamos algunas muestras de solidaridad a ellos. Hagámosle llegar al menos nuestra esperanza en la revolución próxima.

Entre los numerosos presos españoles, hay quienes lloran a convencer un día la solidaridad del proletariado internacional. Quién no recuerda los nombres de Torre-Escárciga de Sampero, de Julian López, de Almarcha, Shum, Matheu y colas, etc.? Estos y decenas de miles más aguardan la solidaridad anarquista mundial.

No olvidemos a los presos pañoles. Dedicamos algunas muestras de solidaridad a ellos. Hagámosle llegar al menos nuestra esperanza en la revolución próxima.

Juez del Uruguay, inflado como de grasa y dineros, de puro egoísmo. A los estudiantes y los portuarios, que todo concurre a fumar el fuego de la revolución, les ha ganado condenación abierta y desprecio de los elementos, en principio, que más entusiasmo afrontaron el socialismo. A los estudiantes y los portuarios, que todo concurre a fumar el fuego de la revolución, les ha ganado condenación abierta y desprecio de los elementos, en principio, que más entusiasmo afrontaron el socialismo.

No se le puede decir, ni pensar, que se lo discute la tribuna o la prensa. Es por su lamentable figura de buey que acopila a la mesa, redonda una democracia, podría tomarse por un toro trasplantado de jocasta. Ue al público la propuesta a la inteligencia la infamia.

Trabajadores de América! Trabajadores del mundo entero! Haced demostraciones donde podáis, ante los consulados europeos, plidiendo responsabilidad por la muerte del querido camarada Librado Rivera!

Grupos y Ateneos, organizaciones obreras! Envíad sin pérdida de tiempo telegramas de protesta a la presidencia de la república, demandando se sepa qué ha sido de la vida de este anciano cuyas manos devieren respetar los bárbaros de uniforme!

Hacédo, camaradas, vuestra voz será mejor idea que la nuestra!

El grupo "Avante".

Villa Cecilia, Tampico.

Tres causas de justicia, una sola batalla

MARIANO MUR
PEDIDO
DE
UNA
CONDENA
DE PRISIÓN PEEPETUA

Mariano Mur es joven aún. Los que lo han conocido, trabajando en estaciones o andando las vías, nos dicen que es una bella vida de revolucionario errabundo, un "lighera". Se le encontraba en el Norte, como en el Sur del país. Andaba, y andar, para los anónimos de las vías, es "hacer", ponerle un destino a la vida. Mariano Mur, pues, viene de ese fondo ignorado y verdaderamente nuestro del anarquismo en los campos.

No escribió, no hablaba, no "figuraba"; era un desconocido, un ignorado. Estos hombres sólo se revelan a través de los hechos. En Bahía Blanca, frente a cientos de trabajadores en huelga y la infamia hiriente, sedienta de sangre obrera, del ingeniero Eric Stranger, marcó su gesto y alzó su joven vida de vindicador anarquista. He aquí los severos y grandes rasgos que contiene la vida de Mariano Mur.

Quién era Eric Stranger? Por qué mató Mariano Mur? La justicia de los burgueses, bien pagada por los cerealistas Christian y Nielsen, lo explican todo por intermedio de quien aseña y pide para nuestro compañero la pena monstruosa de cadena perpetua. Eric Stranger era el amo, el "señor gerente", de quien dependían las vidas, el pan, las cortas alegrías o la negra miseria de los obreros. Podía matar a mansalva, huirse en el dolor de todos, patinar, echar, el vientre de las mujeres de los trabajadores, si así era su capricho. Andanzas, gracias de buen señor! Cada huelga debía estrellarse contra su omnipotencia. Todo reclamo frente a sus dos pistolas, siempre llevadas al cinto. Y la última huelga del puerto de Bahía Blanca ante su insulto soez, su prepotencia, sus instintos criminales. Borracho, revolver en mano, bien acorazado y costurado, desafiaba a los obreros en las calles de Ingeniero White.

Pero surgió Mariano Mur. Venero del campo, de la estiba, de las vías, para dar una mano a sus hermanos en huelga. Rebatió en su rostro, curtiido por todos los vientos, tanta infamia, procaciadad y ruidosas burguesas. Topó a la fiero, al amo, al señor Eric Stranger, ebrío e insultante, amenazando obreros en las calles de Ingeniero White. Para las once balas que el pulso vacilante del burgués desegurara sobre él, bastaron tres de Mariano Mur.

Un fiscal, confabulado con la pandilla de cerealistas que hambrea al pueblo de la Argentina y pagaría los gastos de una monstruosa condena, pidió para Mariano Mur prisión perpetua. Esto, sería lo "razonable" para el cretinismo burgués. Pero, para nosotros, los trabajadores, los obreros de Bahía Blanca, ¡valía la vida de ese siniestro Stranger la lenta agonía del presidio para Mariano Mur!

UN NUEVO
CAÍDO:
MARESQUI

Tuvimos también nuestro Primer de Mayo sangriento.

Un primero de Mayo que nos llevó un combate más, una vida nueva, proletaria: Maresqui.

Era un obrero panadero, y un perseguido. En San Martín, cuando otros trabajadores heridos en su inconsciencia por la política y el socialismo se disponían a festear una vez más una fecha que debía ser de lucha, Maresqui y su grupo de obreros respondieron como se debe a una provocación policial. Cayeron dos heridos milanes y cayeron también Maresqui, gravemente herido.

El viernes 13 murió. Los demás camaradas salieron en desfile, una vez más el cadáver proletario, como una bandera.

Cadáveres. Y adelante. Al pie, piezo.

DAVID VILLANI,
UN LIBERADO MAS

Un liberado más.
Primer. Sobrero.
Luego, José Ortells, Romano.
Ahora, David Villani.

Estaba acusado de circulación de moneda ilegal. Al ser detenido se le nombró a una vigilancia rigurosa. Nadie podía verlo. Por causas nimias lo condujeron a casillitas, a quince o más días de calabozo en el departamento de policía. Era una preza que los peores de orden social cuidaban bastante.

El miércoles ha volado, se ha fugado. Alojado en el hospital Ramos Mejía, no aguardó el juicio legal, ni el cuidado de los médicos. Optó por curar al contacto de los bellos aires de la libertad.

Sabid, camarada Villani! Otra vez al trabajo de aliento, de arrojo y de por la Anarquía. Y los perros de orden social con un palmo de narices más largas...

EN
RUSIA
SE ASESINA
A GHEZZI

Informes exactos aunque lacónicos, nos llegan últimamente de la Rusia martirizada, sobre la trágica situación de nuestro camarada Francesco Ghezzi.

Sepultado en una inmoble cárcel (como solamente en Rusia pueden encontrarse), brutalizado salvajemente por los esbirros del G. P. U., privado de todo contacto con sus amigos, abandonado en la mayor indigencia y en la sucedida más repugnante.

Ese mismo, nuestro camarada, está amenazado actualmente por la tuberculosis, fatal corolario del inhumano régimen bolchevique.

No nos cabe la menor duda, que el un movimiento potente de protesta de la opinión obrera mundial no se manifiesta de urgencia, si los medios más extremados no son adoptados y si la iniciativa de los camaradas no responde al desesperado clamamiento que Francesco Ghezzi nos dirige, confiando en nuestra solidaridad, entonces no quedará otro recurso que inclinar su bella cabeza de apóstol, esperando la muerte liberadora.

Pero tal cosa no es posible, debe mos evitarlo por todos los medios. Debo ser menos energética nuestra acción por tratarse de un llamado gobierno prolatario?

La indignación y la rebeldía interior de todo anarquista, deben, por el contrario, encontrar un impulso constipulado al constatar que está cometiendo un crimen en nombre de principios liberales.

Contra la impotencia de un poder por una camarilla de pretorianos, nosotros debemos elevar nuestra energía protesta, para hacer saber a todos la tristeza y el ultraje cometido con el pueblo ruso.

Ciento veinte millones de seres humanos encadenados, toda libertad sofocada, en sangre en el reino del terror instituido, el desastre, el encarcelamiento, el aescisión, la omnipotencia policial, este es el espectáculo que ofrece la Rusia bolchevista.

Por el triunfo de una doctrina económica que no quiere dogmatizar, se ha hecho de este país un inmenso cementerio.

Ghezzi es para nosotros, el símbolo vivo de los trágicos destinos de todo un pueblo.

Su muerte sería la negación de la solidaridad anarquista. Pero esto no sucederá, porque los anarquistas saben ponerla en práctica cuando las circunstancias lo exigen.

El Comité Internacional de Defensa Anarquista, se ha comprometido a hacer llegar a Ghezzi los medios materiales que le permitan de resistir físicamente hasta su liberación y su vuelta entre nosotros; pero los fondos nos faltan casi en absoluto, siendo necesario que el Comité pueda cumplir su misión inmediatamente.

Gamaradas. Ghezzi, esperando vuestra ayuda, sólo vive de lo que el G. P. U. ha consentido darle para que agonice. Se impone la mayor urgencia en nuestro apoyo.

Ayudemos inmediatamente, mañana será demasiado tarde. No permitamos que Francesco Ghezzi muera.

El Comité.

Envíad de urgencia los fondos al C. I. D. A. HEM DAY. Boite Postal No. 4. BRUSELAS (Bélgica).

ELLOS!

Scarfi, Simplicio de la Fuente, Oliver, Mamána y Marino de la Fuente desean rescatar de la represión legal lo preciso poner en juego todas las armas. Scarfi y Simplicio de la Fuente, atendidos y defendidos por "La Antorcha", como Oliver, Mamána y Marino de la Fuente, por el "Comité Pro Presos Sociales", deben encontrar la solidaridad de todos. Cooperarán en la defensa, aportar medios y levantar la agitación!

NO LOS OLVIDEIS!

Prisión perpetua para Alejandro Scarfi y Gómez Oliver. Quince años para Mamána, Simplicio y Marino de la Fuente. Prisión perpetua para Mariano Mur.

Doscientos siete años de cárcel para trece trabajadores huelguistas.

Policías, jueces y burgueses de la Argentina han de estar satisfechos. Los escritores infames del periodismo nacional han de frotarse las manos. El esbirro Santiago, y el fácil Rodríguez Ocampo, serviles simios del presidente Irigoyen, alegrados. Tres fiscales de Buenos Aires, Bahía Blanca y La Plata, han cumplido a las mil maravillas su tarea patriótica. ¿Qué más puede dar una república como ésta?

Condenas por vida para los anarquistas. Cárcel y cilicio para los trabajadores y los rebeldes.

Y cuanto más jóvenes, más tiernos sean, mayor ensañamiento para con ellos.

Cuanto más alta manifiesten sus ideales, su fe revolucionaria, más cruda y criminal la represión.

Rufinenses y lucayos de la clase dominante que les paga, los fiscales de la Argentina sirven a sus amos, en bandeja de plata, el presente de sus maquinaciones enanclases: por ser entre los jóvenes los más jóvenes, por ostentar la belleza y la nobleza del ideal y la osadía en sus frentes, sea para Scarfi, Oliver y Mur la prisión perpetua.

Por su anarquismo, jamás desmentido, para Simplicio de la Fuente quince años de prisión.

Por su obrerismo y obreros, rectos y solidarios, que no se doblan ante la infamia legal y la tragedia y el dolor llevados a sus hogares por la represión, quince años para Mamána y Marino de la Fuente.

Por no ceder a la explotación inicua de los amos, por insurgir y sublevarse, doscientos siete años de cárcel para los trece huelguistas de Avellaneda.

He aquí la faena y el balance de los burgueses.

Pero para nosotros, trabajadores y anarquistas, cada prisionero y victimado por la ley del estado tiene muy otro significado. Son los inmobles reos de todo delito que cada uno de los nuestros está dispuesto a reivindicar. Han quebrantado el valimiento de la ley corriente, de la domesticidad y la ofensa sin respuesta, y, quién de nosotros, en el fondo de nuestros corazones e impulsos, ama, venera o mata la ley impuesta por los gobernantes y los burgueses?

Hagamos una sola e intensa batalla por ellos; por todos los presos de la Argentina. Tres causas, recordadlo bien, que son el festín de lobos de los amos. Una sola lucha para nosotros.

Scarfi, Oliver, Mur, pedidos de condenas por vida.

Mamána, Simplicio y Marino de la Fuente, quince años de cárcel.

Trece obreros de doscientos siete años de prisión.

Hoy mismo, en calles, plazas, centros obreros, agitemos por ellos. ¡Contra los amos de todo, a pesar de sus represiones y sus infamias! ¡Contra los jefes, a pesar de los jefes sindicales y políticos, a luchar por los presos anarquistas y obreros!

Contra la tiranía y el terror político, la clandestinidad y el ilegalismo. Hay que socavar los cimientos de los dictadores, y todas las armas deben ser empleadas. A la lucha,

MARIO MARIANI,
MAZZOLA
BORGHÉSI,
GIGI DAMIANI.

El fascismo obra en América, como antes lo hizo en Francia.

Ordena la persecución, extradición o expulsión de los exiliados y los estados republicanos cumplen y se congratulan de seres tan fieles, tan buenas oficinas de sus dictaduras.

Francia, Bélgica, Suiza, son situaciones ya conocidas y harío evidentes. Sino, allí está el reciente caso de Gigi Damiani en París, detenido y condenado por quemarla, un decreto de expulsión.

Pero ahora la mano siniestra del fascismo avanza a América, escondida en la legalidad, vulgo infamia, de sus gobiernos.

Mario Mariani, el literato antifascista, expulsado del Brasil.

El compañero Borgési, perseguido en Norteamérica, para extraditar.

Carlo Mazolla, asesinado por los policías yanquis, por poner en peligro a los perseguidos y los revolucionarios.

Más sangre a la cuenta del terror fascista. Un caido más para provocar una justa tempestad de odios. Porque si fascismo está sombrando despiadados vientos fuera de sus fronteras...

LA
REPRESIÓN
EN
AMÉRICA

En toda América la represión está en el orden del día de los gobiernos.

Una verdadera ola de terror azota las ya realindas filas de los revolucionarios.

Ahi están Bolivia, con nuevo condenado a muerte: Venecuela, con sus trágicos torreones; Chile, inmovilizado bajo un régimen de delincuencia y de infamias policiales; Colombia, donde juega en política con las vidas de cientos de proletarios. Perú, quemado civilmente por una tiranía infame; e igual México, Paraguay, Ecuador.

Frente a esta real tragedia de los revolucionarios de América, es preciso trabajar duro, aguantar los esfuerzos, acercar el corazón y las manos a todos los perseguidos.

Contra la tiranía y el terror político, la clandestinidad y el ilegalismo. Hay que socavar los cimientos de los dictadores, y todas las armas deben ser empleadas. A la lucha,

entre los numerosos presos españoles, hay quienes lloran a convencer un día la solidaridad del proletariado internacional. Quién no recuerda los nombres de Torre-Escárciga de Sampero, de Julian López, de Almarcha, Shum, Matheu y colas